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联合国儿基会紧急招标
保障猴痘疫苗供应

联合国儿童基金会 8 月 31 日面向
疫苗制造商发布紧急招标声明， 力争
2025 年年底前生产 1200 万剂猴痘疫
苗， 以供受猴痘疫情影响的国家和地
区使用。

根据儿基会与全球疫苗免疫联盟、
非洲疾病预防控制中心、 世界卫生组
织联合发表的声明， 上述机构将与泛
美卫生组织等相关方协作， 一同保障
猴痘疫苗供应和分配， 包括从发达国
家现有库存中调拨疫苗提供给有需要
的国家和地区。

根据招标方案， 儿基会将与疫苗
制造商签订有条件的供应协议， 一旦
资金、 需求、 筹备工作和监管等要求
落实， 儿基会就可以立即采购和运输
疫苗。

目前， 世卫组织正在评估总部位
于丹麦的巴伐利亚北欧公司 、 日本
KM 生物技术公司所产两款猴痘疫苗
的紧急使用授权申请， 预期 9 月中旬
前完成评估， 以便将中标疫苗纳入紧
急使用授权清单。

鉴于今年以来猴痘疫情在刚果

（金） 及周边国家蔓延， 并波及非洲以
外国家， 8 月 14 日， 世界卫生组织将
猴痘疫情列为 “国际关注的突发公共
卫生事件”。 世卫组织说， 今年以来，
刚果 （金） 已报告超过 1.8 万例猴痘疑
似病例 ， 其中 629 人死亡。 在其周边
国家中， 布隆迪报告的猴痘确诊病例
已超过 150 例。

瑞典和泰国的猴痘确诊病例中， 检
测出了与刚果 （金） 及其周边国家疫情
中同样的猴痘病毒变异株 “分支 Ib”。

另据尼日利亚 《抨击报 》 8 月 31
日报道， 尼日利亚国家初级卫生保健
发展局发言人透露， 该国已从美国国
际开发署接收近 1 万剂猴痘疫苗， 计
划在完成实验室分析、 获得监管部门
批准后， 从 10 月 8 日开始为猴痘病例
密切接触者、 医护人员和免疫力低下
人群接种疫苗。 由于这批疫苗数量有
限， 将在 5 个州内平均分配， 接种人
数总计 4750 人， 每人两剂。

尼日利亚今年以来已报告 40 例猴
痘确诊病例， 暂无死亡病例。

（新华社专特稿 沈 敏）

阿塞拜疆提前举行新一届议会选举
新华社巴库 9 月 1 日电 （记者

钟 忠） 阿塞拜疆 9 月 1 日举行新一
届国民议会选举， 初步结果将在当天
晚间公布。

阿中央选举委员会主席马扎希尔·
帕纳霍夫当天在新闻发布会上说， 共
有 990 名候选人角逐 125 个议席 。 据
阿中央选举委员会资料， 本次选举登
记选民约有 642 万， 在全国 125 个选
区共设 6478 个投票站， 投票从当地时
间 1 日 8 时持续至 19 时。

来自上海合作组织、 欧洲安全与
合作组织和独联体等 51 个国际和地区
组织及 69 个国家的 598 名国际观察员
将与阿塞拜疆 11.2 万多名监选员一起

监督本次选举过程。
6 月 21 日， 阿塞拜疆议会通过决

议， 建议总统阿利耶夫宣布提前举行
议会选举， 因为原定于今年 11 月上旬
举行的议会选举适逢阿塞拜疆主办
《联合国气候变化框架公约》 第二十九
次缔约方大会和其他重大国际活动。 6
月 28 日 ， 阿利耶夫签署命令解散议
会， 并定于 9 月 1 日举行新一届议会
选举。

根据宪法， 阿国民议会为一院制
立法机构， 有 125 个议席 ， 每五年举
行一次选举。 候选人可由政党、 政党
联盟或居住在选区并具有投票权的公
民提名。

亚美尼亚就缔结和平条约
向阿塞拜疆提出新建议

新华社巴库 8 月 31 日电 （记者
钟 忠） 埃里温消息： 亚美尼亚总理
帕什尼扬 8 月 31 日表示， 亚美尼亚已
于 30 日向阿塞拜疆就缔结和平条约提
出一项新建议， 提议根据已商定的条
款签署和平条约， 并继续讨论未决问
题。

据亚美尼亚通讯社报道， 帕什尼
扬当天在亚美尼亚首都埃里温举行的
记者招待会上说， 最新的和平条约草
案中共有 17 项条款， 其中包括序言在
内的 13 项条款内容已完全商定， 还有
3 项条款已商定大部分措辞 。 鉴于不
可能一次性解决所有问题， 亚美尼亚
建议签署和批准已经达成的协议， 并
继续讨论未决问题。

帕什尼扬表示， 不排除亚阿两国
在签署和平条约后建立外交关系的可

能。 他还提议与阿塞拜疆总统阿利耶
夫举行会晤， 地点可选在两国边境附
近。

苏联解体后， 阿塞拜疆和亚美尼
亚因纳戈尔诺-卡拉巴赫 （纳卡） 地区
归属问题爆发战争。 虽然两国 1994 年
达成全面停火协议， 但一直因纳卡问
题处于敌对状态， 武装冲突时有发生。

2023 年 5 月 25 日， 帕什尼扬在俄
罗斯首都莫斯科表示， 亚阿已就相互
承认领土完整达成一致。 阿利耶夫同
日表示， 阿方对亚美尼亚没有领土要
求， 考虑到亚美尼亚正式承认纳卡地
区是阿塞拜疆的一部分， 阿亚之间有
可能达成和平协议。 同年 12 月 7 日，
亚阿发表联合声明， 重申有意在尊重
主权和领土完整原则基础上实现关系
正常化并达成和平条约。

深江铁路跨磨刀门
水道主桥东主墩
下横梁浇筑完成

9 月 1 日， 深江铁
路跨磨刀门水道主桥东
主墩下横梁浇筑完成。

当日， 中铁建大桥
局承建的深江铁路关键
性工程跨磨刀门水道主
桥东主墩下横梁浇筑完
成。 该桥横跨中山和江
门两市交界的西江磨刀
门水道， 主桥为 140 米
高墩大跨斜拉桥， 采用
智能造塔机施工。

深江铁路是我 国
“八纵八横” 高铁网沿
海通道的重要组成部
分， 线路起自深圳西丽
站， 正线全长 116 公
里， 跨越珠江口， 串联
深圳、 东莞、 广州、 中
山和江门等 5 座城市。
该工程建成后， 深圳与
江门可实现 1 小时内通
达， 深圳与广州南沙自
贸片区可实现半小时高
铁互联互通。

新华社记者
刘大伟 摄

美国一架小飞机撞上民房致 3人死亡
一架小型飞机 8 月 31 日上午在美

国俄勒冈州坠毁， 撞上地面民房， 造
成机上和地面共 3 人死亡。

据 美 国 广 播 公 司 旗 下 电 视 台
KATU 网站报道， 这架塞斯纳 421C 型
双引擎飞机在俄勒冈州波特兰市附近小
城费尔维尤坠毁并撞上一处联排住宅。

报道援引消防部门消息说 ， 飞机
上两人和地面上一名居民死亡。

电视画面显示， 上述联排住宅有
两层或三层， 浓烟滚滚， 大火猛烈燃
烧 。 美联社援引消防人员的话报道 ，

联排住宅中至少 4 座房屋起火。
警方说， 飞机坠毁时还撞断电线

杆， 在一处空地上引燃植被。
根据资料， 塞斯纳 421C 是双发螺

旋桨式小型飞机， 包括飞行员在内可
乘坐 7 人。 KATU 电视台报道， 通话
记录显示， 失事飞机在空中出现故障。
驾驶员试图在费尔维尤附近一座机场
降落时坠毁。

美国国家运输安全委员会已经派
人赴现场展开调查。

（新华社微特稿 惠晓霜）

多数韩国工薪族
为贴补家用有意从事副业

韩国最新调查显示，受物价持续走
高影响，韩国不少工薪族已经或打算从
事副业以贴补家用，人气最高的工作是
经营社交媒体个人账号。

据 《韩国先驱报》8 月 30 日报道，
韩国研究就业问题的刊物 《跳蚤市场》
对 1328 名工薪阶层人员做调查， 其中
81.5%表示今年家庭财务状况较去年恶
化。 其首要因素是通货膨胀，79%的受
访者表示受此影响，其他因素包括工资
减少、贷款利率上升和债务增多。

受访者中，26.8%的人表示已经从
事副业，55.3%有此打算，其余人无意这
样做。

在 已 经 从 事 副 业 的 受 访 者 中 ，
55.1%主要缘于无法仅靠主业维持生
计，其他原因包括想存钱、还债、打发空
闲时间和为退休做准备。

经营网络博客、视频账号等社交媒

体类工作是最受欢迎的副业，其他较为
常见的副业包括活动工作人员、餐厅服
务员和外卖员等。调查显示，来自副业
的月均收入为 62.3 万韩元 （约合 3320
元人民币）。

在考虑兼职的受访者中，主要原因
同样是无法仅靠主业收入维持生计，社
交媒体工作也同样是最受欢迎的选择，
其他副业意向包括办公室助理、商店管
理和销售、送货、餐馆和咖啡店工作。

韩联社报道，今年 7 月，由于水果
和燃油产品价格走高，韩国通胀延续上
涨趋势，比去年同期上涨 2.6%。物价水
平一定程度上影响到消费。 数据显示，
韩国今年二季度零售业销售指数同比
下降 2.9%， 创 2009 年以来最大降幅。
自 2022 年二季度以来， 韩国零售业数
据已连续 9 个季度呈下降之势。

（新华社微特稿 乔 颖）

中非合作丰富非洲人民的“粮袋子”和“钱袋子”
近年来 ， 一项项中国农科技术在

非洲大陆生根发芽 ， 一项项中非农业
贸易便利化措施陆续落地 ， 丰富非洲
人民的 “粮袋子” 和 “钱袋子”， 切实
推动了非洲民生改善和经济社会发展。

近日 ， 新华社记者在非洲多地采
访， 切身体验中非农业合作蓬勃开展。

抗旱稻： 助力非洲抓好
“粮袋子”

从肯尼亚第二大城市 、 “东非第
一大港口” 蒙巴萨向内陆行驶大约 100
公里， 一块 “与众不同 ” 的田地映入
眼帘。 记者一路上见到的要么是玉米
地， 要么是甘蔗田 ， 而这里是已经收
割大半的金黄的稻田。

说这块田地与众不同 ， 还因为这
里虽然种的是水稻， 但地里却没有水，
而长出的稻穗依然密集饱满 。 这种水
稻便是上海市农业生物基因中心研发
的节水抗旱稻 ， 专门面向非洲市场 ，
已在这里成功试种了 7 年。

3 名稻农早已在这里等记者， 他们
用斯瓦希里语介绍了试种节水抗旱稻
的心得体会。

卡特琳·基马尼试种的体会颇多 。
“它给我们带来了丰收。 过去我们种一
大片地， 只能收获两麻袋稻谷 。 现在
种上一英亩 ， 就有望收获 40 到 50 麻
袋。” 她说， “来自中国的技术给我们
带来了很多好处， 我们的日子比以前
好多了。”

鲁弗斯·马伊纳坦言自己对这种新
品种感到兴奋。 “我种稻已经 15 年多
了， 过去因为不懂得施肥或缺乏种子
的专业知识而苦苦挣扎 。 现在 ， 我们
掌握了这些知识。” 马伊纳说， “我想
继续学习如何改善水稻种植 。 我想对
肯尼亚同胞说， 我们应该接受杂交水
稻种植， 因为它有很多好处。”

已经当了 6 年稻农的姆旺吉·基马
尼颇有同感 ： “这种水稻好处很多 ，
它生长得很快。 我们过去种植的当地

品种面临很多挑战 ， 成熟时间较长 ，
产量相对较低。 过去我们与害虫作斗
争， 现在种植这种水稻后 ， 虫害变少
了。” 基马尼说， “我希望大家接受培
训学习种植这种水稻。”

受厄尔尼诺现象影响 ， 肯尼亚多
地去年遭受干旱影响， 粮食大幅减产，
蒙巴萨地区也未能幸免 。 事实上 ， 干
旱是非洲多国多年来共同面临的问题，
对非洲粮食安全构成重大威胁 ， 节水
抗旱稻为非洲保障 “粮袋子 ” 提供了
新希望。

“这种新品种水稻特别适合在沿海
地区种植， 单位面积产量是当地品种
的好几倍。” 肯尼亚农业和畜牧业研究
组织专家约翰·基马尼告诉记者 。 目
前， 肯尼亚 80%以上的大米依赖进口。
来自中国的节水抗旱稻有望于年内在
肯尼亚通过新品种认定 ， 助力这个东
非国家实现粮食自给自足的目标。

制糖业： 自贸协定推动
打开新市场

2021 年 1 月 1 日， 中国-毛里求斯
自贸协定正式生效 ， 这对世代从事甘
蔗种植的冈尼斯·布鲁斯一家是个好消
息。

毛里求斯位于非洲东部 ， 甘蔗是
这个岛国最重要的农作物 ， 毛里求斯
也因此被称为 “甜岛”。 在毛东部弗拉
克区布鲁斯家的甘蔗园 ， 记者看到高
约 2 米的甘蔗整齐排列在田间 ， 五六
名工人忙着收割甘蔗 ， 然后用卡车送
往附近工厂加工成蔗糖。

布鲁斯家中有近 200 公顷甘蔗地。
前些年 ， 受本国制糖业竞争力下降 、
国际货运成本上涨以及出口欧盟受阻
等多重因素影响， 毛里求斯大片甘蔗
地荒置， 布鲁斯也为蔗糖销路犯愁。

中毛自贸协定解决了布鲁斯的烦
心事。 协定专门为毛里求斯的蔗糖作
出 “关税配额 ” 安排 ： 从 2021 年的
1.5 万吨配额开始， 每年增加 5000 吨，

直到 2028 年达到 5 万吨 。 在此配额
内 ， 毛蔗糖关税由此前的 50%降至
15%。

“自贸协定让毛里求斯制糖业和蔗
农感到惊喜， 让我们的蔗糖出口到中
国市场， 我们的收入增加了。” 布鲁斯
说， “今年， 蔗糖的价格就很好 ， 这
也鼓励蔗农重新回来 ， 经营那些被荒
废的甘蔗田。”

自贸协定 “对毛制糖业出口意义
重大”。 毛里求斯糖业联合组织首席执
行官德韦什·杜基拉说。 据他介绍， 毛
全国有大约 8000 名全职蔗农， 整个行
业吸纳大量就业人口 ， 制糖业对毛里
求斯国内生产总值的贡献率达 2%以
上。

随着出口量的增大 ， 制糖这条甜
蜜的致富路让毛里求斯蔗农的 “钱袋
子” 鼓起来， 承载起他们对幸福未来
的期盼。

咖啡： 电商赋能直通中
国消费者

在中国电商平台搜索 “埃塞俄比
亚 咖 啡 ” ， 各 式 品 牌 的 咖 啡 比 比 皆
是———“耶加雪啡” “西达摩” “哈拉
尔” ……对中国消费者来说 ， 与埃塞
咖啡的距离只有一块手机屏幕 。 中国
电商平台的数字化赋能 ， 大幅降低了
埃塞咖啡的出口成本 ， 许多埃塞咖啡
公司从中受益。

记者日前探访了其中一家名为哈
德罗的咖啡公司。 走进这家公司位于
埃塞首都亚的斯亚贝巴的加工厂 ， 只
见工人们戴着工作帽和口罩 ， 手工选
出有缺陷的咖啡生豆 。 不远处 ， 两台
烘焙机开足马力， 咖啡生豆在其中不
停翻滚， 颜色逐渐变深 ， 一旁的研磨
机飞速转动， 褐色的咖啡粉不断涌出，
浓浓的咖啡香沁人心脾。

据介绍 ， 经过称重 、 包装 ， 这些
咖啡将有一部分被装上集装箱 ， 搭上
货轮跨越印度洋， 在中国的电商平台

上架。
据哈德罗咖啡公司市场开发部主

任穆巴拉克·艾哈迈德介绍， 中国市场
对哈德罗咖啡来说极其重要 ， 中国是
该公司咖啡产品第三大出口目的地。

“经常有中国贸易商到工厂实地探
访， 进博会和广交会等平台也为我们
提供了绝佳机会， 提升了我们在中国
的知名度， 帮我们找到更多的合作伙
伴。” 艾哈迈德说， “越来越多的中国
人开始爱上咖啡 ， 我们也希望把更多
的优质咖啡带到中国。”

埃塞咖啡和茶叶管理局数据显示，
2022 年至 2023 年， 中国每年从埃塞进
口超 2 万吨咖啡生豆 ， 成为埃塞咖啡
第八大进口国。

除了埃塞俄比亚的咖啡之外 ， 卢
旺达的辣椒酱、 肯尼亚的红茶 、 加纳
的巧克力 、 坦桑尼亚的腰果……大量
非洲产品正通过跨境电商平台 ， 走进
中国千家万户。

在中非农业合作中 ， 中国重视推
动非洲优质特色农产品输华 ， 自非洲
进 口 农 产 品 金 额 已 连 续 7 年 增 长 。
“漂洋过海 ” 而来的非洲优质特色农
产品， 也为中国消费者提供了更多选
择。

从肯尼亚的节水抗旱稻 ， 到毛里
求斯的蔗糖 ， 再到埃塞俄比亚的咖
啡 ， 一个个生动的故事正为中非农业
务实合作写下生动注脚 ， 充分表明互
利共赢是中非合作的底色 ， 也一步
步推动非洲农业现代化逐步变为现
实 。

国际玉米小麦改良中心总干事布
拉姆·戈瓦尔茨说， 中非合作在助力提
升非洲粮食安全方面有着巨大潜力 ，
通过与中国在研究 、 技术 、 创新和培
训方面建立伙伴关系 ， 非洲国家的农
业生产将会实现从自给自足到高产的
转变。

（新华社北京 9 月 1 日电
新华社记者）

2024年暑期档： 题材多样类型丰富 市场呼唤更高质量供给
国家电影局 1 日发布数据 ， 2024

年 6 月 1 日至 8 月 31 日， 我国暑期档
电影票房为 116.43 亿元， 观影人次为
2.85 亿； 国产影片票房为 84.81 亿元，
占 比 为 72.84% 。 其 中 ， 《抓 娃 娃 》
《默杀》 《异形： 夺命舰》 《云边有个
小卖部》 《死侍与金刚狼 》 位列暑期
档票房榜前五位。

统计数据显示 ， 今年暑期档里共
有 100 多部影片上映 ， 包括剧情片 、
动画片 、 纪录片 、 喜剧片 、 动作片 、
悬疑片、 爱情片等不同类型 ， 电影题
材丰富多样。

今年的暑期档电影市场呈现出哪
些特点？

从内容上看 ， 现实题材是今年暑
期档电影市场的 “主力” 之一。 例如，
《抓娃娃》 是对教育议题的反思， 《逆
行人生 》 聚焦外卖骑手的生活日常 ，
《云边有个小卖部》 呈现青年的坚持与
奋斗 ， 《来福大酒店》 再现普通人的
守望相助……

对此 ， 有关专家认为 ， 近年来 ，
越来越多的电影创作者深入生活 、 扎

根人民， 从火热的生活实践中汲取营
养， 从大家可以感知的身边人 、 身边
事出发， 描摹寻常巷陌的人间烟火。

“现实题材影片呈现出多元化的
发展态势 。” 中国电影评论学会会长
饶曙光说 ， “《逆行人生 》 是温暖现
实主义表达 ， 《走走停停 》 带有浓厚
文艺片性质， 《抓娃娃 》 披着喜剧外
衣……这些影片的情感表达都能引发
观众的情感共鸣。”

不少创作者也借助各种新技术 、
新手段， 不断追求视听语言创新 ， 更
好展现光影艺术魅力。

电影 《解密 》 讲述了拥有数学天
赋却孤僻脆弱的容金珍投身密码事业
的故事 ， 向隐蔽战线的奋斗者致敬 。
影片采用 IMAX 特制拍摄， 既呈现了
扣人心弦的密码破译过程 ， 同时向观
众展现宏大的视觉奇观和强烈的色彩
冲击。

“我希望为观众呈现一部具有震撼
视听效果的大制作， 拍摄出具有时代
特色的国产大片， 展现中国电影工业
化的新发展。” 导演陈思诚说。

在动画电影 《白蛇 ： 浮生 》 中 ，
主创团队创新讲述观众耳熟能详的
“白蛇传” 传说， 通过多种技术手段呈
现富有南宋韵味的画面 ， 实现了对于
中华优秀传统文化的创造性转化和创
新性发展。

在影评人李星文看来 ， 今年暑期
档影片在叙事手法上也有一定突破 ：
“例如， 《从 21 世纪安全撤离 》 把青
少年的奇思妙想具象化呈现 ， 《负负
得正》 展开了一个光怪陆离的爱情故
事， 两部影片的故事讲述都具有一定
的意识流色彩。”

视听语言的推陈出新 ， 让暑期档
影片引起不同年龄段观众的关注。

“观众构成方面 ， 今年暑期档 25
岁以下观众占比高于去年 ， 一些深受
年轻观众喜爱的影片取得了不错的票
房成绩。 40 岁及以上观众占比也延续
增长态势。” 灯塔专业版数据分析师陈
晋介绍。

与此同时 ， 有关专家认为 ， 今年
暑期档由于国产商业类型片缺乏等因
素， 导致票房低于去年 。 如何更好推

动我国电影市场不断向好 ， 持续繁荣
发展？

今年暑期 ， 有关部门组织开展了
2024 年 “跟着电影去旅游” 活动， 推
动电影和旅游深度融合发展 。 此外 ，
还启动了 2024 年全国电影惠民消费
季， 给观众提供积分兑换、 购票立减、
多券叠加、 观影享受商圈折扣 、 暑期
学生 “惠” 等形式多样的消费优惠。

在中国文艺评论家协会新媒体委
员会秘书长胡建礼看来 ， 电影创作者
要沉心静气、 苦练内功 ， 拍摄制作诚
心实意的好作品、 符合市场需求和观
众审美的大制作， 坚持从现实生活和
中华优秀传统文化中寻找题材的富矿，
用优秀作品吸引观众走进影院。

“创作者要积极适应观众和市场的
变化， 坚持守正创新 ， 创作出更多与
观众共情、 共鸣、 共振的电影。” 饶曙
光说， “整个电影行业也要积极行动
起来， 为电影的健康可持续发展创造
一个风清气朗的环境。”

（新华社北京 9 月 1 日电
记者 王 鹏）


